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ATA DA 117ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DE CURSO  DE ENGENHARIA AMBI-1 

ENTAL - CEAMB. 2 

Aos vinte e cinco dias do mês de fevereiro de dois mil e quinze, às treze horas e quarenta e oito 3 

minutos, na Sala de reuniões Nº 98, do prédio da Escola de Minas, no campus Morro do Cruzeiro, 4 

reuniu-se, ordinariamente, o Colegiado do Curso de Engenharia Ambiental - CEAMB, sob a presi-5 

dência da Profª Lia de Mendonça Porto (DEAMB), com a presença dos seguintes docentes: 6 

Frederico Garcia Sobreira  (DEAMB), Gilberto Queiroz da Silva  (DECIV), Máximo Eleotério 7 

Martins  (DEPRO), Maria Alzira Diniz Almeida  (DEQUI), Wanderson Geraldo de Lima (DECBI), 8 

Edney  Augusto Jesus de Oliveira  (DEMAT), Cláudio Batista Vieira  (DEMET), Karla Boaven-9 

tura Pimenta Palmieri  (DECAT), Jaqueline dos Santos Soares  (DEFIS), Maria Augusta Can-10 

çado Fujaco  (DEGEO) e do discente Pedro Henrique Alves Brito Lisboa . Havendo quórum, a 11 

Presidente deu início à reunião, dando as boas vindas a todos os presentes e nomeando como 12 

secretário “ad hoc” o professor Gilberto Queiroz da Silva, para redação da ata da reunião. Alegan-13 

do questão de ordem, o professor Gilberto Queiroz solicita que a pauta da reunião seja alterada 14 

para adequação ao Art. 6º do Regimento Geral da Universidade Federal de Ouro Preto, de manei-15 

ra que o item 1 da Ordem do Dia seja incluído como item 2 do Expediente e que os itens restantes 16 

constantes da Ordem do Dia sejam renumerados, na ordem em que se encontram. A Presidente 17 

concordou com a alteração, de forma que no item I. EXPEDIENTE constem o item 1. Comunica-18 

ções e o item 2. Análise e Deliberação das atas das reuniões 105ª, 106ª, 107ª, 108ª, 109ª e 110ª. 19 

No item II. ORDEM DO DIA constem o item 1. Diplomação do aluno Klaus Paz integralização do 20 

curso definido pelo CEAMB, o item 2. Análise de Requerimentos e o item 3. Outros assuntos. 21 

Passando ao item 1. Comunicações , do I. Expediente , a presidente do CEAMB comunica que, 22 

ao inspecionar o livro de atas, verificou a necessidade de renumeração das atas, à partir da ata da 23 

106ª reunião, motivo pelo qual a atual reunião será 117ª. Comunica a inexistência da ata da 93ª 24 

reunião, vez que consta apenas a ata da 92ª reunião, de 03/12/2012 e a ata da 94ª reunião, de 25 

21/05/2013. Os membros com mandatos desde 2013 ficaram de buscar em seus arquivos infor-26 

mações a respeito da 93ª reunião. Comunicou que no início de fevereiro, ainda de férias, recebeu 27 

um telefonema do Reitor da UFOP, Prof. Marcone Jamilson, acerca do processo de reingresso, 28 

transferência e PDG. Nesse telefonema, o Reitor queria saber qual a situação do processo menci-29 

onado e, ao informar que o processo não estava mais no CEAMB e sim na PROGRAD em vista 30 

do expediente enviado ao CUNI, ouviu o Reitor dizer que já tinha ficado claro na reunião que fize-31 

ram na Reitoria no ano passado o que deveria ser feito. A Presidente argumentou que, apesar do 32 

seu posicionamento, o Colegiado decidiu de forma contrária ao que determinou o Reitor, sendo 33 
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voto vencido. Como a conversa estava em um tom exacerbado por parte do Reitor, perdeu-se a 34 

possibilidade de diálogo. O Reitor deu uma esbravejada com a Presidente e disse que iria ter uma 35 

reunião na PROGRAD para decidir a questão. Deu até logo, desligando o telefone, sem dar opor-36 

tunidade para diálogo. Em seguida, disse que, mesmo de férias ao vir à Escola de Minas para 37 

despachar as questões do CEAMB, no dia 04/fev/2015, encontrou uma cópia da Portaria Nº. 190, 38 

de 26/12/2013, com a sua nomeação para Coordenadora do Curso de Engenharia Ambiental, 39 

tendo o vencimento em 26/02/2015. A Presidente informou, ainda, que tem uma portaria de 40 

25/2/2011, nomeando-a para Presidente do CEAMB, com mandato até 25/2/2013. Assim, informa 41 

aos membros presentes que amanhã estará finalizando o seu segundo mandato como Presidente 42 

do CEAMB e que não pode ser reconduzida, embora tenha tomado posse para um segundo man-43 

dato de representante do DEAMB no CEAMB em 21/05/2013. O Prof. Gilberto Queiroz informa 44 

aos presentes os termos estatutários e regimentais sobre mandato de Presidente de Colegiado e 45 

sobre a escolha de um novo Presidente. Diz estranhar o envio da Portaria Nº 190, do reitor da 46 

UFOP, pois em toda a sua trajetória na UFOP nunca viu uma portaria ser encaminhada no final de 47 

um mandato e estranha, também, o fato de ter sido enviada sem se saber de onde e por quem. O 48 

Prof. Gilberto Queiroz solicita que o assunto seja incluído no item 3. Outros Assuntos, da ORDEM 49 

DO DIA, no que foi aceito por todos. Com a palavra a profª. Lia Porto informa sobre o caso do 50 

aluno Lucas Avelar Moreira, em afastamento, portador da doença síndrome de Wilson, que tor-51 

nou-se a tutora do aluno na UFOP e que foi ao Núcleo de Educação Inclusiva, NEI/PROGRAD, 52 

para comunicar-se com os seus familiares com o intuito de fazer esse aluno retomar seus estu-53 

dos. Ficou acertado que em 25/03/15, vai à casa do Aluno para tentar convencê-lo a retomar seus 54 

estudos. Informa que o referido aluno perdeu parte dos movimentos, tais como língua, parte da 55 

face e da mandíbula, o que dificulta muito a sua reintegração. Informa que na semana entre 30/3 56 

e 04/04/15 ocorrerá a Semana de Estudos de Engenharia, atividade de grande importância peda-57 

gógica para os alunos, solicitando que os membros comuniquem ao seu respectivo departamento 58 

no sentido de se evitar a marcação de trabalhos escolares e avaliações no período, visto que os 59 

alunos estarão envolvidos com o evento. Sem mais comunicações, a Presidente passou ao item 60 

seguinte da pauta, para análise das atas relacionadas , enviadas por correspondência eletrônica 61 

aos membros, juntamente com a convocação. Iniciando com o texto da ata da 105ª reunião ex-62 

traordinária do CEAMB, de 22/05/2014 , coloca a mesma em discussão. O prof. Gilberto Queiroz 63 

pede a palavra para informar que essa ata foi aprovada na reunião do dia 03/12/2014, com nove 64 

votos favoráveis e três abstenções (prof. Valdir, Prof. Cláudio Batista e profª Karla). Diante disso a 65 

Presidente coloca em discussão o texto da ata da 106ª reunião do CEAMB, de 04/06/2 014, que 66 
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não obteve quorum, cujo texto foi apresentado pelo prof. Gilberto Queiroz e lido para os presen-67 

tes. Colocado em votação, o texto foi aprovado com 9 votos favoráveis e três abstenções (do prof. 68 

Cláudio Batista, do prof. Wanderson e da profª. Jaqueline). A Presidente colocou em discussão o 69 

texto da ata da 107ª reunião do CEAMB, de 11/06/201 4. Os presentes observaram a existência 70 

de discrepância entre a data presente na convocação e a data efetiva de ocorrência da reunião, 71 

11/06/2014, conforme correspondência eletrônica da Presidente efetivando a retificação. O Prof. 72 

Gilberto observou que não poderia ter sido o Secretário, visto ter faltado à referida reunião. A Pre-73 

sidente faz a devida correção informando que o Secretário “ad hoc” foi o prof. Wanderson. Após 74 

as devidas correções e colocada em votação a ata foi aprovada com oito votos favoráveis e quatro 75 

abstenções (prof. Gilberto, prof. Cláudio Batista, prof. Máximo Eleotério e profª. Jaqueline), por 76 

estarem ausentes à referida reunião. A Presidente colocou em discussão o texto da ata da 108ª 77 

reunião do CEAMB, de 15/07/2014 . Os presentes observaram a ausência de várias informações. 78 

A Presidente retirou a ata de pauta para as devidas complementações, pedindo aos membros e, 79 

especialmente ao prof. Wanderson, que resgatasse informações necessárias à complementação 80 

dessa ata. Em seguida a Presidente colocou em discussão o texto da ata da 109ª reunião do 81 

CEAMB, de 23/07/2014 . O prof. Gilberto pediu a palavra para dizer que parte do texto original foi 82 

suprimido, tornando a ata incompleta. Assim, a Presidente passou à leitura do texto da ata, que 83 

teve a complementação do texto lida pelo prof. Gilberto Queiroz. O prof. Cláudio Batista levanta a 84 

questão sobre o fato da reunião ter sido convocada em caráter extraordinário e, nesse caso não 85 

poderiam ser discutidos dois assuntos, não se podendo fazer isso. A professora Lia explica que 86 

estávamos na véspera do período de férias e que esses dois assuntos precisavam ser decididos 87 

antes do encerramento do período letivo, e não se poderia dar a resposta necessária à PRO-88 

GRAD, em tempo hábil. Sem a intenção de levantar o problema e, entendendo que estava em 89 

discussão apenas o registro do que aconteceu na reunião, após outras discussões e novas expli-90 

cações da Presidente, o prof. Cláudio Batista diz que tem pessoas insatisfeitas e concorda no fato 91 

de que o texto da ata deve ser apreciado. Com as alterações no texto apresentado propostas pelo 92 

prof. Gilberto, a mesma foi colocada em votação e aprovada por onze votos favoráveis e uma abs-93 

tenção (Profª. Jaqueline, que não era membro do CEAMB na ocasião). Finalmente, a Presidente 94 

coloca em discussão o texto da ata da 110ª reunião do CEAMB, de 20/08/2014 , que foi discutida 95 

e aprovada com algumas alterações feitas no próprio texto, por nove votos favoráveis e três abs-96 

tenções (prof. Cláudio Batista, profª. Jaqueline, que não era membro do CEAMB na ocasião, e o 97 

prof. Máximo Eleotério) por não estarem presentes à reunião. A presidente informa que ainda es-98 

tão faltando cerca de seis atas para serem apreciadas pelo CEAMB e que se compromete a con-99 
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cluí-las no menor espaço de tempo possível. Passando à II. ORDEM DO DIA, item 1. Diploma-100 

ção do aluno Klaus Paz integralização do curso defi nido pelo CEAMB , a Presidente informou 101 

que ficou surpresa ao constatar que o aluno Klaus Paz está formado, visto ter colado grau em 102 

11/02/2015, ao consultar o seu histórico escolar. O Colegiado não foi comunicado oficialmente. No 103 

histórico escolar do aluno consta aproveitamento de estudo de várias disciplinas não autorizado 104 

pelo CEAMB e de algumas disciplinas não cursadas pelo mesmo. Afirma que não foi informada e 105 

muito menos consultada a respeito da colação de grau do aluno. Também informa que o CEAMB 106 

não indicou o aluno para colação de grau, visto que o requerimento do aluno solicitando a colação 107 

de grau foi indeferido na última reunião do CEAMB de 2014. Consulta os presentes para saber 108 

qual será o posicionamento do CEAMB. Após algumas manifestações de incredulidade dos mem-109 

bros presentes, o prof. Gilberto propõe que o CEAMB faça ofício ao Magnífico Reitor da UFOP, 110 

solicitando as explicações devidas para que tenha havido a colação de grau do aluno sem ter cur-111 

sado diversos componentes curriculares obrigatórios, sem ter a indicação feita pelo CEAMB e por 112 

ter seu pedido de colação de grau negado pelo CEAMB em 17/12/2014. Somente após o posicio-113 

namento do Magnífico Reitor o CEAMB adotará as providências cabíveis. Nesse momento regis-114 

tra-se a saída do professor Frederico e da professora Karla. Não havendo nenhuma outra propos-115 

ta, a do prof. Gilberto foi colocada em votação, tendo sido aprovada com nove votos favoráveis e 116 

uma abstenção (prof. Cláudio Batista). Registra-se a saída da professora Jaqueline. Passando ao 117 

item 2. Análise de Requerimentos, da ORDEM DO DIA, a Presidente informou a existência de 118 

diversos requerimentos de alunos que precisariam de apreciação do Colegiado e que iria apresen-119 

tar os mais urgentes. Apresentou o requerimento da aluna Valéria Pires Rodrigues, protocolo 120 

Nº. 61/2015, dirigido ao CEPE, solicitando o seu reingresso, por ter sido desligada por ter sido 121 

reprovada em AMB108 - Trabalho de Graduação, única disciplina, por dois períodos consecutivos 122 

. Alega estar acometida de síndrome do pânico e informa que apenas falta concluir o trabalho de 123 

conclusão de curso que se encontra quase pronto. Colocado em votação, o Colegiado recomenda 124 

ao CEPE o religamento da aluna, por um período de seis meses, proposta aprovada por unanimi-125 

dade. A Presidente apresenta o requerimento do aluno Rodrigo Ferraz Conde, protocolo Nº. 126 

153/2015, dirigido ao CEPE, solicitando o seu religamento, alegando que passou por tempos mui-127 

to difíceis na graduação problemas de saúde e que apenas falta concluir o trabalho de conclusão 128 

de curso. A proposta da Presidente, de que o Colegiado recomenda o religamento do aluno por 129 

seis meses foi aprovada com oito votos favoráveis e uma abstenção (Prof. Cláudio Batista). Foi 130 

colocado em discussão o requerimento de Rodrigo Eleotério Rodrigues Souza, protocolo Nº 131 

139/2015, solicitando o seu religamento ao curso de Engenharia Ambiental, pela segunda vez. O 132 
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aluno já tinha sido desligado anteriormente, sendo religado pelo CEPE. Agora foi novamente des-133 

ligado, motivo pelo qual solicita seu segundo religamento, alegando faltar apenas 60 horas de 134 

aulas em disciplinas eletivas e por já ter concluído o trabalho de conclusão de curso e as discipli-135 

nas obrigatórias. Colocada em votação a proposta de recomendar ao CEPE que indefira o reque-136 

rimento do aluno, mantendo o desligamento, foi aprovada com cinco votos favoráveis e quatro 137 

votos contrários. A Presidente informa que os requerimentos de aproveitamento de estudos serão 138 

encaminhados aos departamentos para parecer. Em seguida a Presidente apresenta documento 139 

com representação dos alunos, denunciando problemas com a disciplina DIR751 - Direito Ambien-140 

tal em 2014/2, relativos à condução da disciplina, correção de notas de 4 alunos que foram repro-141 

vados indevidamente, que a professora não deu aulas nas três primeiras semanas, que perderam 142 

a primeira avaliação, que a professora ficou de dobrar a segunda nota para compensar a primeira 143 

o que não ocorreu e que não houve prova substitutiva e que as provas não foram devolvidas aos 144 

alunos. A Presidente propõe solicitar informações sobre o caso ao Chefe do DEDIR, solicitar o 145 

plano de ensino da disciplina em 2014/2, em um expediente com cópia para o Diretor da Unidade. 146 

A proposta foi aprovada por unanimidade. Nesse momento registra-se o retorno da Profª. Karla e 147 

a saída do Prof. Cláudio Batista. Finalmente, a Presidente apresenta o requerimento do aluno 148 

Thiago Oliveira Nunes Valadão, “on line” , que solicita a quebra de pré-requisito da disciplina 149 

QUI117 - Fisicoquímica, para cursar as disciplinas MIN101 e GEO169, condicionado à matrícula 150 

em BCC443, afirmando que precisa formar em 2015/2 e pelo fato das disciplinas serem anuais e 151 

ofertadas apenas no primeiro semestre de cada ano. Após as explicações da Presidente, que se 152 

declarou favorável ao pedido, a proposta foi colocada em votação e aprovada por unanimidade. 153 

Passando ao item 3. Outros assuntos , da II. ORDEM DO DIA, da pauta, a Presidente apresenta 154 

denúncia dos alunos acerca da condução da disciplina BCC443 - Geoprocessamento e Sistemas 155 

de Informações Geográficas. Informa que o Chefe do DECOM, professor Álvaro Guarda, no pri-156 

meiro dia de aula, avisou os alunos que o professor estava afastado para pós-doutorado e que vai 157 

iniciar o semestre fazendo ensino à distância. Informa que oficiou ao DECOM, ofício CEAMB Nº 158 

01/2015, de 25/02/2015, solicitando o plano de ensino da disciplina e esclarecimentos sobre o 159 

caso. A Presidente solicita a aprovação da sua ação, o que foi aprovado por unanimidade. Em 160 

seguida a Presidente informa o vencimento do seu mandato como Presidente de Colegiado, que 161 

vence em 26/02/2013 e que é necessário que se faça a escolha de um novo Presidente para o 162 

Colegiado. Após manifestações de vários membros, o professor Gilberto esclarece sobre o pro-163 

cesso de escolha que deve ocorrer em reunião específica, de pauta única e marcada com dez 164 

dias de antecedência. O nome escolhido, entre os componentes do Colegiado, será encaminhado 165 
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ao Diretor para nomeação. Após publicação da portaria de nomeação o Presidente está efetivado. 166 

Assim, propõe que a Presidente marque uma reunião com um mínimo de dez dias de antecedên-167 

cia, para a escolha do novo Presidente. Nessa reunião, o membro mais antigo em exercício na 168 

UFOP assume a presidência da reunião e conduz o processo de escolha, informando o nome es-169 

colhido ao Diretor da Escola de Minas, por ofício. Por unanimidade dos presentes fica marcada 170 

uma reunião do CEAMB para 12/03/2015, quinta-feira, às 13h 00min, na sala de reuniões da Es-171 

cola de Minas, de Nº 98. Finalmente, a Presidente ressalta que o CEAMB está sem secretária há 172 

mais de um ano, apesar de todos os expedientes utilizados para se conseguir uma nova secretá-173 

ria e que o funcionamento do Colegiado ficou comprometido, com muitas atas não ficando prontas 174 

para deliberação, arquivos completamente desorganizados, livro de atas incompleto, correspon-175 

dência atrasadas,  comprometendo ações que poderiam ter sido realizadas com maior eficiência, 176 

facilidade e condições. Nesse momento a Profª. Lia agradece aos membros a intensa colaboração 177 

ao longo destes últimos anos e afirma ter sido um prazer conduzir o CEAMB com a ajuda de to-178 

dos. Diz que é muito raro encontrar um grupo tão comprometido e sério para se trabalhar. Foram 179 

raras as convocações desse Colegiado para reuniões que não atingiram o “quorum”, apesar do 180 

grande número de reuniões ocorridas. Nada mais havendo a tratar, às 16 h 10 min, a Presidente 181 

agradeceu a participação de todos e encerrou a reunião, da qual lavrou-se a presente ata que, se 182 

aprovada, vai assinada pelo secretário "ad hoc" designado, prof. Gilberto Queiroz da Silva e pela 183 

Presidente do CEAMB.  184 

 185 

 186 

______________________________                     ____________________________________ 187 

   Prof. Gilberto Queiroz da Silva Prof.ª Lia de Me ndonça Porto 188 
      Secretário "ad hoc" CEAMB      Presidente do CEAMB 189 
 190 
 191 
 Aprovada em ____ de ____________ de 2015. 192 


